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管管道道入入不不了了地地，，小小区区供供暖暖成成疑疑问问
因管道占用道恩宾馆土地，热力公司未就费用问题与该宾馆达成协议

500供热公司

网上交费

新增3家银行

小贴士

低于-6℃

供热设施也吃力

本报10月14日讯(记者 朱文朋) 供
暖季马上就要到了，可莱山区黄海明珠山
庄小区的居民正在为今年是否能供暖发
愁。去年小区为了供上暖，供暖管道是从
道恩宾馆走的，没有走地下，可今年道恩
宾馆却说，走也可以，得从地下走，而且还
得收钱，这使市热力公司跟道恩宾馆在此
方面未达成协议，导致今年小区能否供上
暖成了疑问。

“去年是腊月二十六才供的暖气，但
是今年能不能供暖又不确定了。”14日，莱
山区黄海明珠山庄小区居民窦女士说，热
力公司回复说向小区供暖的管道出了问
题，现在还不确定能否供暖。

小区开发商烟台海天房地产开发有
限公司办公室的李主任称，小区的配套设
施费以及需要供暖的户数资料都已经交
给热力公司，现在因为热力公司的管道出
现问题，能否供暖一直没有结果。

对此，烟台市热力公司客服部徐主任
告诉记者，去年为了给该小区供上暖，同
时为了不破坏国防电缆等其他管网，公司
将管道铺在了道恩宾馆的围墙下，而且是
明管，并没有入地。

“今年道恩宾馆的负责人要求将管道
埋入地下，我们马上就派了工作人员前去
施工。”徐主任说，当施工人员把靠近围墙
的管道截成小段时，道恩宾馆方面以占用
了他们的地为由向热力公司索要每年20

万的费用。
道恩宾馆后勤部的王经理回应说，该

处暖气管道占用了宾馆土地，收取一部分
费用是比较合理的。

“我们的暖气管道属于市政设施，而
且入地之后并不会对宾馆的土地造成任
何影响，所以我们没有同意，目前正在跟
莱山区的有关部门协调，希望能尽快解决
此事，让居民早日供上暖。”烟台市热力公
司客服部徐主任说。

退退休休老老人人耗耗时时33年年
绣绣出出2222米米《《清清明明上上河河图图》》
该作品重26斤，用87种颜色的线绣制而成

今年61岁的李继佐6年前从龙
矿集团退休。退休后很长一段时间
里，李继佐由于突然离开工作岗位
闲在家里很不习惯，心情很低落。

偶然之间，他发现绣十字绣
可以解闷儿、消磨时间。于是他
和老伴王金芬买来一些十字绣
来绣制，两人每天除了家务事，
就一起琢磨十字绣。

“我原来是特殊工种，也做过
安全质量检查，做起事情来认真，
发现绣十字绣也很适合我。”李继
佐说，绣十字绣是个功夫活儿，慢
慢地自己变得很有耐心，觉得绣十
字绣可以修身养性。

两年多的时间里，李继佐和老
伴绣了大大小小几十个十字绣作
品。绣得多了就想突破，李继佐想
绣更大的作品，于是去店里买了22

米的《清明上河图》。

每天绣十几个小时，老花镜从100度熬到300度

新小区供暖

出问题先和开发商沟通
近日，家住康和新城的35-39号楼的

业主陆续拨打本报“问暖热线”反映，入
住两年，小区里别的楼栋都贴出试压通
知，唯独自家楼下迟迟没有动静。

诚辉物业公司负责人告诉记者，
目前还没开始统计供暖户数，需等开
发商或供热公司通知再开始。

记者从小区开发商烟台城发置业
有限公司销售部获悉，小区目前由两
个换热站负责供暖，35-39号楼为二期
建设的，和三期同属2号换热站供热，
但由于三期今年6月刚交房，入住率不

足，导致2号换热站整体供暖户数达不
到供暖比例，使今冬供暖进度滞后。

“公司高层正在尽力协调，争取今冬正
常供暖。”销售部一位工作人员称。

供热公司工作人员提醒市民，新
小区如果尚在供热设施保质期内(一
般为2年)，因开发商尚未与供暖企业进
行交接，如发生故障或供热设施维修
等问题，市民应及时与开发商或开发
商委托的物业公司直接联系，以免给
正常供暖带来不便。

本报记者 孙淑玉 朱文朋

供暖管道散落在道恩宾馆外。 本报记者 朱文朋 摄

乱搭乱建成风

遭居民举报

本报记者 张倩倩

龙矿集团退休职工李继
佐和老伴王金芬一起完成了
22米长、宽0 . 6米的十字绣长卷
《清明上河图》。该作品从2011
年6月份开始绣制，共耗时3年
多时间，用87种颜色的绣线绣
制而成，装裱完后总重有2 6
斤。李继佐和老伴拿出这幅作
品时，身边的许多朋友都惊呆
了。

退休闲在家

绣十字绣解闷
李继佐（右）和老伴用3年时间绣制出长22米的《清明上河图》十字绣。 龙矿集团杨轩峰供图

2011年6月，李继佐去店
里想购买大一些的十字绣，
老板给他推荐了22米的《清
明上河图》。

接下来为了能够尽快完
成《清明上河图》，李继佐和
老伴除了家务事，将全部时

间放在绣制上，早上5点多就
起床，晚上有时忙到11点钟。
尽管老花镜从100度换成了
300度，但李继佐和老伴都觉
得绣制工作很开心，一心想
赶紧把作品完成。

李继佐说，绣制的模板

就是4本A4纸大小的书，用的
线一共有87种颜色。

2014年的6月5日对李继佐
和老伴来说很难忘，这一天他
们的宏幅作品完成了，两人高
兴地抱在一起，用李继佐的话

“非常非常有成就感”。

光装裱就花8800元，有合适价格会卖掉
作品完成后，李继佐找到

了杭州一家装裱店，花了8800

元将这幅22米长的《清明上河
图》装裱起来，总重量26斤。

李继佐说，光装裱就花
了一个月，今年7月初，这幅

《清明上河图》才寄到家。
这么大一幅十字绣价值

多少？李继佐说，他从来没有
卖过自己和老伴绣的十字绣，
所以对于市场行情并不了解。

“我的小外甥女思源才8

岁，问她能值多少钱，她随口
说‘一百万’，后又整天嚷着
让我给她当传家宝呢！”李继
佐说，如果有合适的买家和
合适的价格，他也考虑卖掉，
给女儿贴房贷。

本报10月14日讯(记者 孙淑
玉) 为方便用户交费，今冬500供
热公司客户服务中心推出网上交
费系统。8日起，持有建设银行卡的
市民可率先交费，14日持有工商、
中行、中信银行卡市民也可网上交
费。

“据了解，8日起，持有建设银
行卡的500供热公司用户可率先网
上交费，14日起持有工商、中行、中
信银行卡用户也可网上交费。

此外，500公司供热区域的用
户可以记准自己的供暖编码(13位
数)前往烟台银行(原商业银行)各
银业网点完成交费。

此外，近日不少市民致电本报
“问暖热线”咨询网上交费怎么领
取发票。500供热公司工作人员提
醒市民，如果需要暖气发票，需在
线支付成功后30天之内，由支付本
人携带身份证原件(代办人需携带
本人身份证及在线支付人的身份
证复印件)到烟台500供热有限公
司客户服务中心打印并领取发票。
逾期未办理领取发票的，视为自动
放弃，无法补打发票。

每到冬季，家里的暖气就成了
不少市民的“温暖依靠”，那整个供
暖设施在什么温度下才能保证正
常运行？室外温度降到什么程度，
市民需格外小心？

记者从烟台市供热燃气管理
处了解到，目前烟台市采暖设计用
的室外计算温度标准为-6℃。也就
是说，热源、外网、室内采暖系统都
按照-6℃为标准设计，当室外温度
低于-6℃时，虽然供热设备会满负
荷运转，但管网末端等用户室内温
度却难以保证不会低于正常供热
温度。

不过，由于烟台市气温在-6℃
以下的情况并不多见，如出现极度
寒冷的情况，供热企业会尽最大努
力保证市民家中的温度，市民也可
通过其他供暖设施来保温。

本报记者 孙淑玉 整理

本报10月14日讯(记者 张倩
倩 ) 近日，家住四马路的曹先生
反映，他家附近有一栋楼的一楼
住户都在楼后面盖小棚，每家都
扩出了十几平方米，认为乱搭乱
建的风气很不好，已将此情况反
映给规划执法部门。记者从芝罘
区规划执法大队了解到，已对现
场查看并拍照，会对此进行查处。

“这么个小院子虽然一直闲
置，一楼的几户居民想用就用，但
盖起来成为自己家的就不合适了
吧。”曹先生说，现在外面设置了
门禁，其他居民都进不去了。

近日，记者来到四马路，发现
现场两名工人在这栋居民楼后面
干活，正在用水泥和砖头砌墙。

楼后一共有4间小棚，四周墙
壁都已垒砌起来，但还没封顶。现
场一名工人说，他不知道房子是
谁的，他只负责盖房子。

记者从芝罘区规划执法大队
了解到，已去现场看过情况，并拍
下照片，这个建筑应该未经审批
规划，目前先监督，防止进一步施
工，立案后会将其查处。
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